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第３９２回 高浜町教育委員会定例会 会議録（要旨） 

 

日時 ： 令和５年１月１０日（火） 午前９時２９分 ～午後２時４１分 

場所 ： 高浜町役場 ２階 会議室１・２ 

出席者 ： 教育長 村田 好史      

 委員       江川 雅也    委員       濱野 秀子  

委員       堀口 克博    

事務局 ：局長    千坂 浩一郎 

 次長 奥野 泰久 

 

（１）教育長の開会宣告 

 

（２）第３９１回高浜町教育委員会（１月定例会）会議録の承認について 

村田教育長・濱野委員・江川委員 

 

（３）議事日程 

第１ 会議録署名委員の指名について 

江川委員・堀口委員 

 

第２ 会期の決定について 

１月１０日から１月１０日までの１日間 

 

第３ 委員会の諸事項報告について 

（江川委員）  １１月１５、１６日部落解放研究第５５回全国集会（米

子市）及び１２月２３日文部科学省市町村教育長・教育

委員研究協議会（神戸市）への参加 

（教育長） 前回の教育委員会定例会以後の主な諸事項を報告 

             町議会１２月定例会、高浜町文化祭やはたちのつどい、 

学校給食調理等委託事業者審査会結果について 

 

第４ 議案第１号 令和５年度 高浜町一般会計教育関係費当初予算に 

ついて [事務局から説明 … 可決] 

 議案第２号 高浜町立学校給食センターの設置及び管理に関する 

条例施行規則の一部を改正する規則について 

[事務局から説明 … 可決] 

 

（４）その他 

・町内小中学校卒業証書授与式及び入学式日程、今後の社会教育行事について 

・総合教育会議について 次回定例会と同日の午後に開催予定 
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・次回の開催日程について 

 定例会 令和５年２月１３日（月）午後予定 

 

（５）教育長の閉会宣告  

 

≪議案に係る委員からの質疑等≫  

 

第１号関係   

（江川委員） 部活動支援員はどこに含まれているか。 

（事務局）  報酬のパートタイム会計年度任用職員２１人に含まれる。 

       野球やブラスバンドに絞って確保できないか考えており、４名分を

想定し計上している。 

（江川委員） 指導員が別の人であればよいが、先生がそっちに移行するとなると、

副業の責とか先生しながら会計年度任用職員となるのかわかりにく

い。指導員が先生と別の人であれば今までの枠組み通りでよいが、指

導員が見つかりにくいのでは。 

（事務局）  仮に、学校の先生が指導員になった場合今のところから支払う。少な

くとも無報酬にはならないようにします。 

（江川委員） 町の規約とかなんかで両方するのは大丈夫なのか。 

（事務局）  県教委のほうも、県職員ですので、県のルールにのっとっての運用に

なると思う。県職員については認める方向に動いていると思われる。 

（教育長） 事務局の説明のとおり指導員は全く目途が立っていないわけでなく、

一つ二つについて地域の方になっていただく。現時点では新年度から

土曜日だけ、まず指導者のいる野球、できれば吹奏楽をと考えている。 

      部活動の地域以降は、ひとつは少子化、もうひとつは先生の働き方改

革があり（教員の全国６５%以上が部活をやめたい）負担の軽減を図り

たい。部活動をやってくれる先生に対しては兼業申請を通してもらう。 

（堀口委員） 高浜中学校の改修はどこになるか。 

（事務局）  平成１１年に全面改築し、２０年になる。外壁・防水など全面改修の

時期となっている。あとの中学校費でトイレ改修を計上している。 

（江川委員） 学校は災害の時避難所にもなることから、他からお金を入れれないか、

青郷小学校の体育館の見学にいったが、夏場暑すぎて授業中断すること

があり、授業でエアコンを入れるのはやりすぎかもしれないが、何かあ

ったときの避難所と思えば他の予算をつけれないか、あるいは仮のもの

を避難所となったとき置き、それを授業にも使うやりくりできないか。 

      今後、全面改修をすることがあればそういう機能を持たせるような工夫

もしながらよそからお金を入れていい施設にし、後々のことを考えてい

ただければいいと思う。 
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（事務局）  青郷小学校体育館は築４０年以上で空調難しく、高浜中学校はキュー

ビクルなど電気設備の見直しが必要で、町内体育館で空調のあるのは中

央体育館のみで、他の避難所としては不快な思いをさせることになりま

すが、防災で考えているのは冷風機の大型のもので先日デモもやってい

ました。 

（江川委員） 内浦小学校は、前に猿がプールに入るのを聞いていたが、今後そちら

（委託先）のプールを使うのなら悩まなくてよくなる。 

（事務局）  現在は、電気柵を張り糞など被害はなくなっている。 

（江川委員） 大型掲示装置の値段が３倍ほどになっている。 

（事務局）  賃借料ですが、年度の早い時期から導入でき、台数は２台増えている。 

（江川委員） ２７頁中学校トイレ改修工事の委託料、２２頁の小学校のトイレ工事

にはない。 

（事務局）  中学校のほうは規模が大きくない、工事監督を依頼している建設整備

課職員だけでは、数量計算や現場管理など業務負担が大きく、中学校の

ほうは計上の必要がある。 

（教育長）  小学校は、洋式に変えるだけだが、中学校は様式に変えるだけでなく、

床やり替えなど他の改修を含むため規模が大きくなっている。 

（江川委員） ３０頁イングリッシュキャンプは、もともとオーストラリアへ行って

いたのを代替でコロナで変更になり、今回小学生まで拡大したが、オー

ストラリアの人数と同じ希望者の規模になっても助成金がやりくりで

きるか。予算の範囲内で切られてしまうのか、 

（事務局）  去年が１組２名でしたのでこの金額で、今後次第で検討します。 

       これは、国内を想定したもので本来なら海外でのイングリッシュキャ

ンプというのもありで、実際に旅行会社のメニューもあるが、今の時点

ではまだコロナの関係で踏み込めない。当面は国内を想定している。コ

ロナが落ち着けば考えていきたいが小学生については海外は難しいと

ころがあるかもしれない。予算規模では、中学校費でみている３００万

円計上とあわせると、オーストラリアの半分くらいとなっている。将来

的には、海外キャンプや参加希望者が増えればそのくらいの規模になっ

てくる。 

（江川委員） 予算が、５人分で６人目７人目は断るのか、かき集めて１０人までは

いかせるとかそういうやりくりをするのか。 

（事務局）  通常は要綱に定めますが、その場合は選考とか、補正が間にあうタイ

ミングかとか、流用する手法もあります。委員の意見に対し、柔軟な方

向で対応する。 

（江川委員） オーストラリアもいけないし、コロナ禍で人数も縛られると、今の中

学生がかわいそうなのでそこだけでも柔軟な対応をして、実績はそうだ

がもしかして多いときはそういう対応をしてもらいたい。 

（事務局）  学校のほうは、選択式でなく誰もが参加できるとしたイングリッシュ
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キャンプを実施したステップアップをしたい意欲的な子の受け皿なの

で、今後もそういう思いにこたえられるようやっていきたい。        

（江川委員） ３４頁、高浜公民館去年月曜日も開けていきますときいたが、この予

算はそうなっているか。 

（事務局）  高浜は現在月曜日も開けており、日曜日については職員を置かずシル

バーだけで開けている。 

（江川委員） ４０頁、委託料のフロン漏洩点検と空調機保守点検と分けている理由。 

（事務局）  施設管理室に依頼した件の予算を計上しており確認し回答する。 

（江川委員） ４１頁、去年と比べてＷＩＦＩ工事をやっていくのはもうしないのか。 

（事務局）  今年度の予算で施設内カバーができていなかった和田・青郷・内浦は

増設工事が終わり、残予算で当初の機器の更新を考えており、来年度の

工事はない。 

（江川委員） ４７頁、文化会館非常用自家発電の目的はなにか。 

（事務局）  スプリンクラーなど安全的なものの非常用発電、消防関係になる。 

（江川委員） 建築基準法とかになるか。高いが、絶対いるものなのか。 

（事務局）  文化会館ができてから一度も手を加えていない。 

（江川委員） ４７頁、文化会館活動事業の中のｅスポーツ大会だが、文化活動なの

か生涯スポーツなのか。生涯スポーツなら次の生涯学習の方があってい

るのでは、文化活動に入れるのか。 

（事務局）  公民館では体験会として実施して連携し、大会としては文化会館で開

催する今のところ文化系にあげている。 

（江川委員） ５２頁の新規事業、ＳＮＳを活用したとは、具体的にどういうものか。 

（事務局）  既存のものは特にないが、ジュニアトライアスロンとかトレイルラン

とかビーチスポーツ体験、今度のジュニアライフセーバーの大会、海を

キーワードにしたビーチスポーツを町民さんも外からの方とかへの観

光資源にしたり、外向けに発信したい。既存のＨＰ、有線放送はどちら

かと言えば町内向けの広報であり、若者はＳＮＳ中心でそれへの情報の

受け取り方は効果的で、教育委員会だけでなく、町長部局とも併せて実

施する。公民館などアカウントが複数あり、町としてアカウントを取得

し、統合して整理していきたい。やり方はまだはっきり決まっていない。 

（江川委員） 外から参加される方に、写真などがＳＮＳにでることを言ったうえで

参加してもらい、だれでも見れるのでややこしくならないよう、出し方

で特に子供さんが参加されるようなのは特に考えたほうが良いと思わ

れるので気を付けて実施してほしい。 

（堀口委員） 海が見えるトレイルラン事業とは具体的にどんな事業か。 

（事務局）  県の補助を受けての事業で、具体的には脇坂、内浦公民館、ハーバル

ビレッジ、青葉山麓周辺をまわる、最近はやりの道なき道を走る、昔の

巡礼街道があり、竹生島から松尾寺までの街道となっており歴史資源を

含めたコース整備を進めており、３年計画で２年目の今年コース整備は
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ほぼ整ったということで、来年いよいよ大会に向けて実施したい。 

（堀口委員） 国際大会とかそういうものか。 

（事務局）  そこまでではない。未舗装は南側が中心。 

（江川委員） 値上がりに伴うものなので仕方ないが、給食センター運営委員会とこ

の件のつながりはあるか。 

（事務局）  学校の教頭先生、ＰＴＡ、保護者代表というのが委員構成、実際年２

回ほど開催している。実際に給食を食べていただいたり、献立はこうい

う意図をもってアレルギーとかを配慮しながら食材を使っていますと

か、給食に対する理解を先生だけでなく保護者にも深めていただく。 

      民間委託やこういう値上げの話の情報を発信していただく場などとし

て受けとめていただきたい。 

（江川委員） そこで審議結果をだしてもらうのか。 

（事務局）  夏に開催した第１回で牛乳の値上げから給食費の値上げは打診してあ

るので、あえて今回の値上げの話をする予定はない。 

（江川委員） そこはしないといけないのでは。無償だからと言って無関心にならな

いよう知らせるべきでないか。委員の方が何も知らないのはおかしい。 

（事務局）  その部分は確かにある。了解した。 


